EUDS Mi Universidad Controles de lectura

Dayra Azucena Márquez Cruz

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre grupo B

Comitán De Domínguez Chiapas 12 De Marzo Del 2024



Dr. sergio Jimenez Ruiz Origen de la antropologia Médica Las publicaciones médicas en general brindan paro espacio a la historia de la modicina i ctica y antropología médica i por ello quien se dedica a la investigación en estas areas por lo general da a conocer sus resultados en revistas muy especializadas. En este número divulgamos algunos trabajos relevantes en estos campos uno en torno a un caso de mice tomo i descrito a partir de las Itsiones observadas en la colección esque letica de Tlatilco, otro al empacho" durante el siglo XIX, desde la perspecti va de los clínicos mexicanos de la epocairy uno sobre Tiologidivinidad del agua, y la ascitis, relacionados mediante iconodiagnosis en diferentes repre sentaciones plasticas, los tres articulos son ejemplos de la diversidado y pluralidad en entoques en la practica médica. Hace un par de años i el Ocpartamento de História y Filosofia de la Madicina de la Universidad Nacional Autonoma de México complió 50 años, tiempo que ho dedicado al estudio ob la historio de la medicina y la promoción

old humanismo entre estudiantes, profe-

sores y profesionales de la salud.



Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Nace la Antropologia Medica

En el sero de la comunidad médica hayi en estos dias, una fecunda inquietud por entender al contenido y la utilidad que acorrea el conocimiento de la antiopología media. En otros lugares, particularmente en los Estados Unidos, la subdisciplina tiene la tres decenios largos de vobusto crecim iento y figura separadamente en la lista de carreras que imparten algunas Universidades; no muchas todavia. Con frecuencia damos por sentado que los padres fundadores de la disciplina son quenes le dan cimientos tróvicos y atribuyen orden y significado a sus categorias conceptules, metodo lógicas, procesuales y aplicados; resto res lo que le asignan calidad profesional o académica así como la denominación con la que hoy en día la identificamos. La antropología no oscapa a esta manera un tanto aprosurada de reorganizar conocimientos vigos para sistematizarios en una ciencia nueva etimológicamente comprometida con al estadio del hombre. Pensadores de Fines del pasado siglo y principios de la presente centuria son reputados, por sus respectivos países, testimonios que dejan las inculsiones de los primeros viajantes que se aventuran por el mondo barbaro; de modo especial alvole a Herodoto de Halicarpaso Mamado padre de la historia y también de la



MDr. Sergio

Concepción magno religiosa de la Medicina en la

America Prchispanica La cultura andina prehispanica estaba intimamente integrada or la naturaleza, de alli nacieron sus concepciones metafísicas. Fue la têtrada tierra-fuego-aire-agua la fuente que inspiro ai pensamiento undino prehispanio El mundo ideológico precolombino se expresor ba a trave's de mitos y creencias inuchos ain persisten en la América rural contempo vanca; esta continuidad histórica demoestra Su intensa feerza vital. La concepción cosmogónica precolombina-respecto al origen y al destino final del hombre se les permitio tener una interpretación caracteristica del tiempo y el espacio estas ideas influyeron en su vida secular y veligiosa. La magia apareció simultánca al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista. La teología prenispánica era pantaista y politaista asumia la espiritualidad del medio natural circumdante : en este contexto, vinculaban los catachemos y las enfermedades con a poder de sus l'apus". Los incas tenian una concepción tripartita del universo; el mundo divino de los dioses (Hanan Pacha) el mundo presente habitado



Dr. Sergio Jimenez Ruiz

mportancia do Antropologia Envior Carrera c El estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran: Mcdicina, Antropologia, Psicologia, y Pedagogia, solo que desde perspectivas de analisis epistemológico diferente, pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holistica. De ahi que se requere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la Medicina con la Antropologia, puer esta cultima brinda el conocimiento countéfico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograrien el proceso salud-enformedad, la comprensión y solución de los problemas de salud del individuo i la familia y la comunidad con un enfaque integral. Por tales vazones resulta indispensable adelantarse en los contenidos antropológicos que atribayan a la formación cientifica y humanista del modico general Lo anterior justifica la necesidad de perfeccionar la tormación profesional del medico general para tener una visión holistica del ser humano y lograr una atención medica integrali



Bibliografía

- I. Mansilla Lory J, Contreras López EA. Estudio en la colección esquelética de la cultura de Tlatilco. Revista. Med. Inst. Mex 2009.
- 2. Gonzalo Aguirre Beltrán, programas de salud en la situación intercultural, Instituto Indígena Interamericano, México 1955.
- 3. Guerra Francisco. La medicina en la era precolombina. Historia Universal de Medicina, era pretecnica Salvat, Barcelona 1972.
- 4. Solana Ruiz. Bioculturalidad y humo demens, dos jalones de la antropología compleja Gazeta 1996.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 6